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青木島こども未来プラン（案）等に対する意見等について 

 

 

 

 

 

 

 

Ⅰ 青木島こども未来プラン（案）関係 

 

 

 

■プラン（案）別 主な意見・要望等 

 

１ 子どもプラザ統合 

 

 

 

 

 

 

小学校・保育園保護者、地区回覧による意見・要望等の件数 

     合計 延べ 144人・251件 

    うちプラン（案）関係 132人※、意見・要望等 174件・質問 21件、 

その他（ビジョン・市政全般など） 56件 

                 ※その他との重複あり 

お寄せいただいたご意見は、取りまとめの便宜上、趣旨を損なわない程度に要約しました。 

児童センターを、学校を活用した子どもプラザにできる限り早期に統合する。 

～ 子どもたちが伸び伸びと遊べる環境づくり ～ 

⇒ 校庭・中庭・体育館も利用可能となる。新たな居室にエアコンを設置する。 

北校舎の長寿命化改修（予定）後の新校舎にも「新子どもプラザ」設置。 

青木島こども未来プラン（案） 

青木島小学校周辺の子育て環境や住環境などの諸課題を一体的・総合的に解決するための案 

※詳細は、プラン（案）本文をご覧ください。 

令和５年８月 24日 

プラン（案） 
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＜概ね賛同との意見＞ 
 

・（プラン（案）は）とてもよく考えられた案であり、保護者としてうれしい。 

・地域の課題を一体的に解決しながら、子どもたちが伸び伸びと自由に育つ環境を    

作ろうと尽力された良いプランである。 

・今ある施設を使って問題を解決しようと考えられた案である。 

・（地域の課題に対して）真剣に向き合ってくれた。 

・未来を見据えたプランが示され、うれしい。 

・（プラン推進を通して）良い地域を一緒に作っていきたい。 

・（児童センターの、学校内の子どもプラザへの）統合は送迎しやすくなって良い。 

・（学校内で使用する居室に）エアコンや広い場所があれば統合しても良い。  など 

 

＜統合への不安や懸念事項ありとの意見＞ 
 

・集会室を合唱団等で使用しており、子どもプラザの利用時間との調整は難しいのでは 

ないか。 

・子どもたちも曜日によって（居室の）利用時間が違うと混乱する。 

 ・全学年が（子どもプラザを）利用するため交流が図れて良いが、体格や遊び方が異なり、 

けがや事故が心配である。 

・統合には賛成であるが、一度に大勢集まると、宿題に取り組む時間が減るのではないか。 

・（同じ居室に様々な年齢の児童が集まると、）発達段階、遊び方の異なる児童にとって  

不安になるのではないか。 

 ・統合により（人数が増えると）窮屈にならないか。             など 

 

＜概ね反対との意見＞ 
 

・子どもプラザでは、校庭・中庭・体育館は伸び伸びと自由に遊べない。 

・児童センターに砂場や雲
うん

梯
てい

も設置されたため、（遊び場が確保できたことから、）統合に

反対である。                              など 

 

＜今後の進め方に関する意見＞ 
 

 ・保護者、施設職員へのヒアリングなど、実態を把握しながら進めてほしい。 

 ・学校や施設の職員とよく話し合い、意見を取り入れながら進めてほしい。 

 ・子ども目線で考え、子どもの声を聞いて進めてほしい。 

 ・児童センターの子どもプラザへの統合は、小学校の（長寿命化）改修後など、      

子どもたちが過ごしやすい環境が整ってからにするべきである。 

 ・スピード感も大切だが、焦ることなく地域の声を聞きながら進めてほしい。 

 ・できるだけ早く検討を進めてほしい。                   など 
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２ 小学校内への遊び場確保、地域等への開放 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

・新しい遊び場は、土・日・祝日も使えるようにしてほしい。 

・全世代を対象に（使用できるよう）検討してほしい。 

・遊び場の遊具について、対象年齢（幼児から小学生まで）を考慮してほしい。 

・防犯、衛生面で心配である。 

・不特定多数の人が入ってくる。地域交流より子どもの安全が大事である。 

・中庭に遊具はいらない。 

・中庭は（インターロッキングで）低学年には危ないため、土などにしないと安全に   

遊ばせることができない。 

・中庭は学校生活でも使用しており（安全面で）問題ない。 

・近辺に（いくつか）遊園地があるが、ほとんど利用していないため、集約して広い    

公園にした方が良い。 

・近隣の公園・遊園地を整備してもらった方がありがたい。          など 

 

３ 子どもプラザ保護者の送迎用駐車スペース確保、動線改善 

 

 

 

 

 

 
 

 ・（新しい水泳学習※に移行し、）１年中（天候に関係なく）水泳学習をしてほしい。 

・冬に（学校外のスイミングスクール等に）行けたら良い。 

・（新しい水泳学習に移行した場合、）移動時間を含めれば、授業時間が短くなる。 

 ・駐車場の混雑時は出入りが危険であるため、整備するのであれば、ロータリーとする  

など、安全に出入りできるようにしてほしい。 

・現在、校庭側の動線で送迎利用しているが、自転車の駐輪、ボール使用があり危険で  

ある。                                 など 

 

 

 

 

＜小学校内への遊び場確保＞ 

子どもたちの遊び場としての機能を青木島小学校の敷地内に整備する。 

⇒ プールの老朽化の進行から、新しい水泳学習への移行を積極的に検討する。 

子どもたちの遊び場として広場機能の整備と遊具設置。当面は中庭を開放。 

＜地域等への開放＞ 

 地域に開かれた学校として、社会とのつながりをさらに深める仕組みを作る。 

⇒ 地域の幼児等に開放する。植栽等によりエリアを仕切る。 

保護者の送迎用駐車スペースの確保と動線改善により、児童の安全確保と   

周辺住環境の改善を図る。 

⇒ 駐車場の慢性的な不足、車両が住宅地に入り込むなどの動線を改善する。 

新しい水泳学習への移行により、プール跡地の一部を職員用駐車場とし、   

正門前を子どもプラザ送迎用駐車場として確保。 

※ 長野市版 新しい水泳学習：民間スイミングスクールやサンマリーンながのにおいて、発達段階に応じた指導により、

命を守り、生涯にわたって健康を保持増進し、余暇を楽しむ力を身に付けることをねらいとして実施する学習。インス

トラクターによる専門的な指導を受けられるほか、天候に影響されず、年間を通して学習できるなどのメリットがある。 

プラン（案） 

プラン（案） 
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４ 保育園の環境の整備 

 

 

 

 

 

・保育園の移転・新築について賛成である。 

・（現在の園舎は、）主要道路も狭く、小学校も隣接しているので、児童の通学と重なると

送迎も大変だった。 

・保育園の移転先を近い場所で検討してほしい。 

・保育園の場所が変わることに不安がある。 

・今の場所で建て替えする方が良い。                    など 

 

 

５ 児童センターの今後の活用 

 

 

 

 
 

  

 ・不登校児童生徒、乳幼児などへの活用の案は良いと思う。 

・中学生やセンターを利用していない小学生も気軽に一緒に集まれるような地域に   

根差した活用を期待している。 

 ・児童センターはそのままで、遊び場も（雲
うん

梯
てい

が移設された今の）広場で良い。 

など 

 

 

Ⅱ その他（長野市こども“のびのび”ビジョン、説明会への意見など） 

 

 

 

 

 

 

 ・ビジョンに記載されている大きな公園の充実、子どもの充実した環境づくりに    

期待している。 

 ・地区内に大きな公園がなく、子どもの遊び場が少ない。 

 ・保護者説明会開催への感謝の内容、参加者が少なく残念であった。      など 

 

 

 

老朽化している青木島保育園の対応策を検討し、保育環境の向上を図る。 

⇒ 園舎の移転新築を中心に検討する。小学校の長寿命化改修に伴う仮設校舎  

として利用。 

子どもプラザに統合した場合の児童センターの活用を検討する。 

⇒ 教育支援センターや、18 歳未満の全ての子どもが利用できる児童館としての 

活用などを調査・検討する。 

長野市こども“のびのび”ビジョン 

子どもが伸び伸びと遊び、学び、育つための場づくりや環境づくりに関する長野市全体の 

ビジョン 

（１）子どもの権利を守る施策の充実 

（２）学校の環境・機能の充実 

（３）公園の機能の充実                 ※詳細は、ビジョン本文をご覧ください。 

プラン（案） 

プラン（案） 


